



MÉXICO, POCA EDUCACIÓN A INDÍGENAS

En AL se discrimina más por motivos económicos

Notimex

EN MÉXICO, la mayor discriminación es por motivos económicos o de pobreza, consideró Edward Telles, académico de la Universidad de Princeton, en Nueva Jersey, Estados Unidos.

Durante la inauguración del Seminario Imaginarios Nacionales en México y América Latina: Discriminaciones y Desigualdades, destacó que 67% de personas encuestadas sobre el tema reveló haber presenciado actos de discriminación por esas causas.

Al adelantar resultados del proyecto Etnicidad y Raza en América Latina (PERLA, por su sigla en inglés), reiteró que persiste marginación contra indígenas y grupos vulnerables.

Telles precisó que es el resultado de un estudio inédito que tuvo cinco años de duración y fue realizado en colaboración con el Centro de Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social (CIESAS), además del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), Fundación Ford e instituciones académicas de Brasil, Colombia y Perú, países donde también se aplicó la encuesta.

Otro de los hallazgos fue que en México 55% de la muestra analizada mencionó haber atestiguado actos discriminatorios por el color de la piel, contra 70% en Perú, 74% en Colombia, y Brasil, en 42 por ciento.

Ello refleja alta tendencia de exclusión ante grupos minoritarios y vulnerables, a pesar de que estos países se definen como sociedades multiétnicas y multiculturales.

También la investigación detectó falta de oportunidades en los países analizados para conseguir mejores empleos entre personas de piel oscura. Otro dato relevante es la educación de la población indígena, don-

de México es el peor calificado.

Los resultados del proyecto PERLA mencionaron que la población menos escolarizada en estos cuatro países encuestados fue la de los indígenas mexicanos, donde apenas cuentan con seis años de estudios, contra los casi nueve de indígenas de Colombia y 11.2 años de educación de los de Perú.

Regina Martínez Casas, coordinadora de PERLA en México, explicó que los mexicanos "tenemos a minimizar el problema de discriminación, en parte por la ideología del mestizaje que crea una falsa ilusión de igualdad".

Ello "lo demuestra el hecho de que aquí 64.3% de los encuestados declaró ser mestizo, 11.9% indígena, 13% blanco y casi 3% negro o mulato".

El presidente del Consejo Nacional para prevenir la Discriminación (Conapred), Ricardo Bucio Mujica, mencionó que México se reconoce como un país diverso, con cada vez más derechos. Reconocemos a los grupos de población como sujetos de derechos pero se reconoce como un país desigual.

Asimismo, existe la percepción de que hay unos grupos de población que tienen más derecho a ejercer sus derechos.